## Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion Künzell



SPD Fraktion Künzell, Turmstraße 50 a, 36093 Künzell

Datum: 10. Juni 2020

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung Künzell Unterer Ortesweg 23 36093 Künzell

## **Antrag**

## Unterzeichnung der Charta "Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen"

Sehr geehrter Herr Herber,

die SPD Fraktion beantragt, den Gemeindevorstand zu beauftragen, die Charta "Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen" zu unterzeichnen. Künzell verpflichtet sich damit, eine CO2-Startbilanz zu erstellen, um das Potential zur Minderung von Treibhausgasemissionen zu identifizieren. Im Weiteren erarbeitet Künzell einen Aktionsplan mit Maßnahmen zum Klimaschutz und zur Anpassung an den Klimawandel, den die Gemeinde umsetzen möchte.

## Begründung:

Im Haushalt 2020 ist Geld eingestellt, mit dem der Klimaschutz gefördert werden soll. Der Beitritt zur Charta "Hessen aktiv: Die Klima-Kommunen" ist ein sichtbares Zeichen, dass wir den Klimawandel ernst nehmen und unseren Beitrag zur Begrenzung der CO2-Emmissionen leisten wollen.

Durch die Aufgaben und Ziele der Charta:

- Erstellung einer CO2-Startbilanz, um die Potentiale zur Minderung von Treibhausgasemissionen zu identifizieren,
- Erarbeitung eines Aktionsplans mit Maßnahmen zum Klimaschutz und zur Anpassung an den Klimawandel, welcher vor Ort umsetzt werden kann,
- Aktualisierung des Aktionsplans / des Künzeller Konzepts mindestens alle fünf Jahre,
- Inanspruchnahme von F\u00f6rderma\u00dfnahmen des Landes Hessen, mit der die Umsetzung der Klimaschutz- und Anpassungsma\u00dfnahmen unterst\u00fctzen werden.
- verpflichtende Erstellung eines jährlichen Berichts über das Engagement für den Klimaschutz und die Klimawandelanpassung,

- 2 -

werden die kommunalen Bemühungen den Klimawandel zu begrenzen strukturiert.

Zudem kann Künzell als Klima-Kommune das Wissen der Fachstelle bei der Hessischen LandesEnergieAgentur (LEA) nutzen. Diese ist für die Mitgliedskommunen erster Ansprechpartner bei fachlichen Frage, z.B. bei der Erstellung der CO2-Bilanzen, bei der Ausarbeitung der Aktionspläne und bei der Suche nach Fördermitteln.

Mit freundlighen Grüßen

(Fraktionsvorsitzender)